
創立32周年

2018年 9月
基本的教育と識字率向上月間

ロータリーの友月間

No.1225号

2018-2019 RI theme
BE THE INSPIRATION

広島西南ロータリークラブ会報

　　　　　　

URL  http://hiroshima-sw.rotary2710.net



９
� ４

第1512回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

国歌斉唱　われらの生業
お誕生記念月記念品贈呈
　漆原　健夫会員　９月２日
　平原　一彦会員　９月17日
　小野　　誠会員　９月17日
　寺本　真司会員　９月23日
　岡本　俊雄会員　９月26日
　山下　哲夫会員　９月28日

会長時間「基本的教育と識字率向上」
今月は「基本的教育と識字率向上月間」です。
私たち日本人にとって、小学校６年間、中学校３
年間の義務教育を受けているので、日常生活にお
いて、必要な読み書きができるのは、当然のよう
に思われております。
その原点は、日本では江戸時代から、全国の藩
が人材育成の為に藩校を作り、武士の子弟の文武
教育を施しました。町人においては、寺子屋と呼
ばれる塾を作り、読み書き、そろばん、手習い、
等を教えました。その当時の日本の識字率は世界
最高であったと言われています。
現在、全世界中で5000万人にも及ぶ多くの子供
たちが、教育を受けられない環境におかれている
と言われています。その子供たちに十分な教育を
受けられるようにするためには、およそ170万人
もの教師が不足するそうです。そのうえ、学校や
教材の絶対数の不足は当然のことです。
更に、16歳以上の人口の内、７億7500万人（そ

のうち64％が女性）は読み書きができないと言うこ
と、これが今日の世界の現状です。テーマである「基
本的教育と識字率向上」はロータリーの６つの重
点分野の一つにもなっております。世界には、子
供たちが基本的教育を受けられず、大人になって
も十分に読み書きできない国や地域がありますが、
これらの国や地域において、基本的教育を提供し、
識字率を上げることで貧困や差別の減少、健康状
態の改善、更には、地域社会や経済の発展そして
平和構築などの、糸口をつかむことに繋がってい
きます。このままの状況を放置していれば、負の

連鎖が続き、国や地域で大きな経済格差が生まれ
たり、悲惨な国際紛争をも生み出します。
広島西南ロータリークラブでは、これまでに、

モンゴルの子供発展センターに図書館を建設し、
ベトナムの子供たちには移動図書館を寄贈し、30
周年の記念事業としてカンボジアに「ココン・
キッズ・ロータリーハウス」の建設と支援を、台
北新東ロータリークラブとの共同支援事業で行っ
てきました。
世界には支援を必要とする多くの人達がいま

す。これからも、積極的に取り組むことは有意義
な活動だと思います。
�幹事報告
ロータリーの友誌・ガバナー月信配布の案内。

／９月22日（土）の「イドメネオ」（2005－06年
度R財団国際親善奨学生・小林良子さん出演）の
案内配布の案内。チケット希望者は事務局迄。／
９月23日（日）開催の地区補助金事業「森林教室」
の案内を回覧。未回答者は回答のこと。／例会終
了後、理事役員会開催。／ 17：45よりMAZDA�
Zoom-Zoomスタジアム広島で野球観戦家族会開
催（心臓病の子供を守る会の皆さんも招待）。／
次回例会は９月９日（日）18：30 ～創立32周年
記念夜間例会。来週９月11日は創立例会に変更、
９月18日は休会。９日以降の例会日は９月25日。
委員会報告

クラブ広報委員会（友誌を読む）
ロータリーの友を読んで

� 稲田　健二会員

　「ロータリーの友」の私の注目記事ですが、右
から４ページ、左から81ページの『子どもも大人
も地域も育つ！包括的こども食堂』です。
　まずは　何となくは感じていましたが2045年、
人工知能が人間の知性を超える「シンギュラリ
ティ、技術的特異点」に到達し、人の生活が大き
く変化し、今ある半数近くの仕事が自動化される
可能性が高いという事です。
　また、これからの10年間で日本の人口が700万
人減り、子供が少なく、ひとり親家庭、核家族化、
2025年には超・超高齢社会になるという事を踏ま
えて、包摂の理念のもと、包括的支援機能を大切
にする、インクルいわての子ども食堂活動につい
てのお話しに非常に興味を持ちました。
　私は、結構人見知りでそんなに活動的でないと
いう事を知っていただいた上での感想になります。
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　完全な私個人の感想としてお話しさせていただ
きます。
　この活動はすごく素晴らしい考え、行動だと思
います。
　私の勝手な思いですが、核家族化で奥さんの妊
娠・子育て時、ひとり親家庭、夫婦共働き家庭、
独居老人等子供も大人も寂しい生活をしていたり、
他人と交わらない生活だと人の事を思いやるという
事や相談、愚痴を聞いてもらうという事がない事に
なってしまうのではないか、その為に日本もギスギ
スした国になっていくのではと思っています。
　今までも子ども食堂については色々と見聞きし
ていましたが、理念は良いのですが、結局失敗し
たという話をよく聞きました。
　やはり、経営という考えも必要になってくると
思います。
　会社と同じで、存続繁栄する為には少しでも利
益（利益まで行かなくても活動資金）を確保し、
その上でヒト・モノ・カネ・情報という経営資源
を活用して存続できればと思います。
　他団体でもそうかもしれないですが、私が思う

にロータリークラブは理念・経営資源とも十分あ
ると思います。
　今後、インクルいわての様な包括的こども食堂
の取り組みが広がればよいと思います。
スマイルボックス

佐藤克則会員　明日より事務所を移転営業しま
す。杉川会員の会社でお世話頂きました。場所は
中町旧日銀建物のとなりの広島三栄ビル８階で
す。よろしくお願いします。
藤崎健次郎会員　日本建設広島支店をＳ43年９月
に開設し、50周年を迎えました。皆様のご愛顧に
感謝し、出宝致します。
出席報告

　会員数�67名　出　席�50名　欠　席�17名
　　　　�　　　来　客�� 1名　来　賓�� 1名
プログラム

外部講師卓話
「�書くことでわかる本当のわたし　
書くことで変わるあなたの未来」
日本筆跡セラピスト協会代表
� 鈴東　公美氏

プロフィール
日本筆跡セラピスト協会　代表　広島県福山市生まれ。
　筆跡から人の性格や個性を知ることができる「筆跡心理学」を用いて、仕事や人間関係などの悩みを抱える
お客様のカウンセリングに携わる。筆跡を変えることで行動や習慣を変化させ、理想とする自分に近づくため
のセッションを提供。
　お客様の悩みに寄り添い、それぞれのペースに合わせ問題解決に導くカウンセリングは信頼を得ており、「意
識が変わり、自信を持てた」と好評を博している。
　多数の講演やセミナー活動を行う傍ら講師育成にも従事。
　自身も起業から１年たらずで書籍を出版。また執筆中に、以前からお付き合いのあった最愛の男性と結婚す
るなど筆跡心理学を用いて、自ら幸せな日々を引き寄せている。

　今日は、卓話にお招き頂き、ありがとうございました。�今日は採用の時にチェックすべき文字について、ま
た「子」や「様」でのプチ筆跡診断をさせて頂きました。�詳しく診断させて頂くには診断用紙にもれなく記入
下されば社会性、プライベート、健康面までの診断が可能となります。また採用の際などは適性診断では見抜け
ない本質をお伝えできますので、ご用命があれば日本筆跡セラピスト協会までお気軽にご連絡下さいませ。
� 連絡先080－9790－2198
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奉仕の理想
敬寿のお祝い（記念品贈呈）
　梶本　尚揮会員・白築　忠治会員
　山本　春男会員・山田　泰子会員
　對馬　久子会員・山下　哲夫会員
　佐藤　二郎会員・平石　雅史会員

�幹事報告
会員手帳の追加シールを作成予定。記載事項の

変更連絡は９月20日（木）迄。／例会変更。／９
月18日例会は休会、次回例会は９月25日（火）。
出席報告

　会員数�67名　出　席�57名　欠　席�10名
　　　　�　　　ゲスト�13名

創立32周年
記念例会・懇親会
（第1513回例会）
2018. 9. 9　18：30〜20：30
ANAクラウンプラザホテル
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第1514回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

ＲＯＴＡＲＹ
敬寿のお祝い贈呈
　山本　　豊会員

ご結婚記念月記念品贈呈
　影久　知也会員（９日）
　上田　直治会員（17日）

連続出席100%
　遠崎　秀一会員（12年）
会長時間「江戸時代の先人に学ぶ」
雨降り時に互いにぶつからないよう配慮する

「傘かしげ」、せまい路で歩いている時には「肩引
き」、混んでいる席を詰め合う「こぶし腰浮かせ」、
江戸時代に生まれた、相手を思いやる気持ちの作
法「江戸しぐさ」。この時代の公共の場での行動
マナーにはお互いさまの精神があふれています。
農村には「結」、町には「講」という組織がありま
した。「結」は農作業における相互扶助の仕組みで、
繁忙期に労力を提供し合う事だけでなく、資材や
資金などを融通しあい農家同士が互いに協力し合
う仕組みです。「講」の発祥は、僧侶たちの研究
会や勉強会とされますが、仏教をはじめとする信
仰を同じくする人々の相互扶助の仕組みでした。
これらは、ロータリーの職業奉仕活動や社会奉
仕活動に考え方が相通じるように思われます、双
方ともお互いさまの精神で成り立っています。江
戸時代の全国の人口は約3000万人。現代の約４分
の１です。諸説有りますが、それ以前の戦国時代
末期の人口が約1500万人だったことを考えれば、
この時代約300年で、日本の人口は倍増している
ことになります。想像するに「衣」・「食」・「住」
がより充実度を増し、これらが満たされたと同時
に、「相手を思いやる心」という利他の精神をも想
像できる環境であったとも言えるでしょう。
現代の我々を取り巻く環境は、全てにおいて飛

躍的に利便性が高まり、様々な情報が溢れていま
す。江戸時代の先人の生活とは比べ物にならない
ほど便利な環境での日常生活を営んでいます。先
人の「お互いさま」という相手を思いやるしぐさ
はこの平成の時代にしっかり引き継がれています
でしょうか？　広島西南ロータリークラブにおい
ても、自由で規則正しく、風通しがよく、前向き
な意見を互いに言える、奉仕活動や親睦活動が活
発で、会員増強が常に行われている、このような
クラブ環境が大切ではないでしょうか。ポールハ
リスがロータリーを作る200年も前に、既に日本に
はこのような社会環境があったということは誇ら
しいことです。
�幹事報告

　クラブ月報・事業計画書修正シール配布の案
内。／ 10月２日（火）夜の新会員歓迎会案内を
回覧。未回答者は回答のこと。／例会変更。／例
会終了後、月報編集会議開催。
出席報告

　会員数�67名　出　席�49名　欠　席�18名
　　　　�　　　来　客�� 2名　ゲスト�� 2名
プログラム

会員卓話
「建築よもやま話」

� 奥田　　實会員

掲　示　板

10月行事予定
❖�10月２日（火）13：45 ～
　第４回理事役員会� ANAホテル４F
❖�10月21日（日）
　地区大会（本会議＆懇親会）…
� メークアップ行事です
　７：20 ～バス出発　五日市駅南口
　７：40 ～バス出発　西広島駅己斐バス停
　８：00 ～バス出発　�ANAクラウンプラザ

ホテル前（外側）
☆�出発時間を少し遅めに調整していますの
で、必ず出発10分前のご集合をお願い致
します。

❖�10月23日（火）13：40 ～
　月報編集会議� ANAホテル例会場前
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　平成30年９月23日に広島西南ロータリークラブ
では児童養護施設「津田子供の家」の子供たちを
招いて森林保全について学習する「森林教室」を
地区補助金事業として実施しました。参加人数は
約80名と盛大に実施することができました。

　実施にあたっては、NPO法人もりメイト倶楽
部Hiroshimaの協力を得ました。当法人は、森林
が地球環境の保全に果たす役割の重要性を伝え、
荒れた状態で放置された地域の森林の保全活動を
継続的に行っている団体で、子供達を対象とした
環境学習プログラムの実施も行っています。彼ら
の活動により、地域の森林は活力を取り戻し、環
境保全はもちろん、土砂災害の防止、水源涵養と

広島西南ロータリークラブ地区補助金事業　「森林教室」
奉仕プロジェクト委員長　児玉　栄威

いった具体的効果が生まれています。当
日は講師や指導員として当法人から約15
名の方にお手伝いをして頂きました。

　本事業ではまず、森林の果たす役割の大切さや
その保全活動の意義に関する学習会を行い、続い
て実際にロータリアンと子供たちとで一緒に森林
保全活動を体験しました。さらに、参加者全員で
アウトドアでの食事を楽しみ、午後からは木工ク
ラフトを行いました。なお、今回の事業はロータ
リアン一人と子供一人がペアになって活動を行
い、普段大人と触れ合う機会の少ない子供たちに
社会人であるロータリアンと密接に関りを持つこ
とができるよう配慮し、「一日里親」として過ご
すというテーマを設けました。

平成30年９月23日
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　私にとって印象的だったのが、森林保全活動体
験後に参加した児童の一人からなぜ木を切るので
すか？環境破壊なのではないですか？という質問
が出た時のことです。これに対して講師の方は、
大きな木を育てるためには下草や小さな木は無く
して、大きく育つ木に十分な栄養を行き渡らせる
ことが必要だと答えました。子供はすぐには理解
し難いといった様子でしたが、講師から大きな木
の酸素を作る効率と小さな木のそれとに大きな差
があって酸素の総生産量を考えれば大きな木を育
てることが大切であること、大きな木は根を深く
張ることで土砂災害の防止に効果的であること、
という内容の説明を受け、良くわかりましたと笑
顔で納得していました。
　このように子供たちなりに疑問を持ち、問い、
理解するというプロセスが見て取れて、このプロ
グラムの効果を実感しました。

　また、本プログラムでは、①子供たちの環境保
護意識を向上させる②ロータリアンとの共同作業
の機会をたくさん作り、子供たちが社会性を高め
る機会とする③体を動かし思い出に残る機会とす
る、という３つの目標を掲げましたが、目標は期
待以上に達成されたと思います。参加したロータ
リアンも大自然の中で普段の仕事と違う活動を行
うことができ、体は疲れましたが、リフレッシュ
ができたのではないかと思います。
　最後に今回の事業に協力頂いたもりメイト倶楽
部Hiroshimaの方、津田子供の家の職員の方には
心よりお礼申し上げます。
　今後とも広島西南ロータリークラブではこうし
た社会奉仕活動、新世代奉仕活動をより一層頑
張っていきたいと思います。

中国新聞９月25日掲載
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2018-2019年度　第3回理事・役員会　議事録

日　時：2018年９月４日　13時45分～
場　所：ANAクラウンプラザホテル広島４Ｆ
出席者：岡本（俊）、山下（幸）、徳納、橋本、
　　　　室㟢、佐々木（宏）、曽里、岩田、桒田、
　　　　宮㟢、児玉、山國、三宅

会長挨拶（岡本（俊）会長）
　「ガバナー公式訪問ではお世話になった。吉原
ガバナーからもお礼の連絡をいただいた。本日の
審議よろしくお願いしたい。」
議事
　①�合同幹事会報告
　　�新旧引継正副会長幹事会について、概ね規模
を縮小して継続という意見が多かった。

　②地区指導者育成セミナー報告
　　�10年後を見据え若年層・女性の会員増強の必
要性を強調していた

　　�ポリオ撲滅まであと少しまで来ているが、最
終的には紛争のない世界平和が必要である

　③地区補助金事業について
　　児玉委員長より詳細説明、多数参加を依頼
　④10月プログラムについて
　　資料のとおり
　⑤�広島国際映画祭2018の後援名義の使用許可

をあたえることとした
　⑥会計報告
　　資料のとおり順調に推移している
　⑦各理事役員報告
　　児玉　理事…�外国人との交流、11/17日本語

教室が休みのため親睦会を検討
中

　　宮㟢　理事…�改めて会員増強をお願いしたい
　　佐々木理事…�奉仕活動への積極的参加をお願

いしたい
　　曽里　理事…�11月は財団月間、卓話も準備し

ている
　　桒田　理事…�月報作成、記事をお願いしたい
　　岩田　理事…�今のところプログラムは順調に

推移。12月までの予定はほぼ決
定している

　　山國S.A.A.…�来訪者のアテンドをしっかり
やっていく

　⑧その他
　　�熊本西南ロータリークラブより10万円の義援
金を受領済み、広島市へ寄付することとした

第４回理事役員会
　平成30年10月２日（火）13：45 ～ ANAクラウ
ンプラザホテル広島
直前会長講評（室㟢直前会長）
　「今回３回目、熱心にやっている。」
閉会挨拶（山下（幸）副会長）
　「ご苦労様でした。頑張っていきましょう。」と
の掛け声で閉会した。

DONATION
9  月 年度累計

ス マ イ ル 106,000 円 315,000 円
善 意 の 箱 7,125 円 37,148 円
100万ドル 52,164 円 151,662 円

漆原　健夫　２日
小野　　誠　17日
平原　一彦　17日

寺本　真司　23日
岡本　俊雄　26日
山下　哲夫　28日

影久　知也　９日�
上田　直治　17日

会員誕生日

９月の会員記念日

結婚記念日

パートナー誕生日入　会　月

創　業　月

村尾博司夫人　滋�子様　１日
石井和彦夫人　恭�子様　３日
河原英二夫人　雅�美様　16日
大内田民博夫人　加代子様　20日
栗原佑哉夫人　寛�美様　25日
橋本幸範夫人　由利香様　30日
荒木　攻夫人　晶�子様　30日

山下　哲夫　Ｓ61年
山本　　豊　Ｓ61年
白築　忠治　Ｓ61年
佐々木　宏　Ｓ61年
奥田　　實　Ｓ61年
梶本　尚揮　Ｓ61年
石井　和彦　Ｓ61年

萬歳　幸治　Ｓ61年
平原　一彦　Ｈ２年
平石　雅史　Ｈ12年
山下　幸彦　Ｈ13年
岡本　俊雄　Ｈ14年
室﨑　雅宣　Ｈ17年
末廣浩一郎　Ｈ20年

平原　一彦　㈲カープタクシー�Ｓ28年
小野　　誠　ＡＮＡクラウンプラザホテル広島�Ｓ58年
先小山英夫　ホテルJALシティ広島�Ｓ25年
對馬　久子　對馬行政書士事務所�Ｓ58年
田中　和之　㈱ライズプロジェクト�Ｈ16年
影久　知也　アズデックス㈱� H20年

（8）� 2018年9月
ロータリークラブの多様性を高めよう！



広島西南RC　８月度個人別出席状況一覧表
（メークアップ期間の都合上１ヶ月前を掲載しております）

名…名誉会員　■…出席免除会員　○…ホームクラブ出席　△…メークアップ　×…欠席

2018年10月23日

発　行　広島西南ロータリークラブ
　　　　会長　岡本�俊雄　幹事　徳納�武使
　　　　事務所　広島市中区基町6-78
　　　　　　　　リーガロイヤルホテル13F
　　　　TEL 082-221-4894 FAX 082-221-4870

編　集　会報資料委員会

　会報資料委員会に配属されました。
　１年間どうぞよろしくお願いいたし
ます。
今年度から表紙だけでなく記事の写真

もカラーとなりました。また、ホームページも刷新、
例会報告もタイムリーに掲載されています。しっ
かりと良い写真を撮って、見るのが楽しみなる会
報誌、ホームページにしたいと思っています。
� （井上俊博）

氏　名 7 14 21 28 出席率
1 荒木　　攻 ○ × × 33%
2 萬歳　幸治 △ ○ ○ 100%
3 藤崎健次郎 ○ ○ ○ 100%
4 平原　一彦 ○ ○ ○ 100%
5 林本　正継 △ ○ ○ 100%
6 平石　雅史 △ △ ○ 100%
7 橋本　幸範 ○ ○ ○ 100%
8 石井　和彦 △ △ ○ 100%
9 岩田　智博 ○ ○ ○ 100%
10 伊藤　英彦 △ ○ △ 100%
11 井上　俊博 ○ ○ ○ 100%
12 稲田　健二 △ ○ ○ 100%
13 梶本　尚揮 ○ ○ ○ 100%
14 桒田　博正 ○ ○ ○ 100%
15 児玉　栄威 ○ ○ ○ 100%
16 河原　英二 ○ ○ ○ 100%
17 栗原　佑哉 ○ △ ○ 100%
18 三好　清隆 ○ × × 33%
19 村尾　博司 ○ ○ ○ 100%
20 宮本　　昇 ○ ○ ○ 100%
21 室﨑　雅宣 ○ △ ○ 100%
22 宮﨑　　真 ○ ○ ○ 100%
23 三宅陽一郎 ○ ○ ○ 100%
24 水谷　耕平 △ ○ ○ 100%
25 根石　英行 ○ ○ ○ 100%
26 長野　　宏 △ △ ○ 100%
27 奥田　　實 ○ ○ ○ 100%
28 小川　光博 ○ ○ ○ 100%
29 岡本　俊雄 ○ ○ ○ 100%
30 折本　　緑 ○ ○ ○ 100%
31 小野　　誠 ○ ○ ○ 100%
32 岡本　倫明 ○ ○ ○ 100%
33 大内田民博 ○ ○ ○ 100%
34 沖井　　翔 ○ ○ △ 100%

氏　名 7 14 21 28 出席率
35 佐々木　宏 ○ ○ ○ 100%
36 白築　忠治 ○ ○ ○ 100%
37 曽里　　裕 ○ ○ ○ 100%
38 杉川　　聡 ○ ○ ○ 100%
39 先小山英夫 ○ ○ ○ 100%
40 佐藤　二郎 ○ ○ ○ 100%
41 佐藤　克則 △ △ ○ 100%
42 杉本　清英 ○ ○ ○ 100%
43 末廣浩一郎 △ △ △ 100%
44 佐々木信幸 ○ ○ ○ 100%
45 佐古　雄司 △ △ ○ 100%
46 新藤幸次郎 ○ ○ ○ 100%
47 佐藤暖以子 ○ ○ △ 100%
48 田中　茂樹 △ ○ △ 100%
49 谷口　公啓 ○ ○ △ 100%
50 遠崎　秀一 △ ○ △ 100%
51 寺本　真司 ○ ○ ○ 100%
52 徳納　武使 ○ ○ ○ 100%
53 對馬　久子 ○ △ ○ 100%
54 田中　朋博 △ ○ ○ 100%
55 田中　和之 ○ ○ ○ 100%
56 高鍋　　徹 ○ △ ○ 100%
57 上田　直治 ○ ○ ○ 100%
58 漆原　健夫 ○ ○ ○ 100%
59 山本　　豊 ○ ○ ○ 100%
60 山下　哲夫 ○ ○ ○ 100%
61 吉田　栄壮 ○ ○ ○ 100%
62 山下　幸彦 ○ ○ ○ 100%
63 山本　春男 ○ ○ ○ 100%
64 山國　　豊 ○ ○ ○ 100%
65 山田　泰子 △ ○ ○ 100%
66 影久　知也 ○ ○ ○ 100%
67 藤田　　進 ○ ○ ○ 100%

1225号� （9）
基本的教育と識字率向上月間・ロータリーの友月間



第６回10年会
　平成30年９月10日㈪19時より会員15名、ゲスト５名、
合計20名が集まり第６回10年会を開催しました。10年会
は入会10年未満の若手会員及びその友人知人を招いた交
流会ですが、今回で６回目の開催となります。普段はお
店で行うのが通例ですが、今回は趣向を凝らして折本会
員が運営する貸会場「LeReve」にて会員自身が会場設営
や料理を用意するパーティ形式での開催と致しました。
準備は会員で分担して行いましたが、片付けはゲストも
手伝ってくれ、参加者の一体感がこれまで以上に感じら
れた会となりました。� （10年会会長　岩田　智博）

芝楽会9月
　当日は雨の心配もありましたが、ちょうど
いい気候の中、初参加の稲田会員を含め11名
のご参加をいただき開催しました。一層親交
を深められたものと思います。次回は10月13
日（土）鷹ノ巣ゴルフクラブにて開催されま
す。多数のご参加お待ちしております。

１ 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 計
阪神タイガース 0 1 0 2 0 1 0 0 0 0 0 0 4
広島東洋カープ 0 0 2 1 0 0 0 1 0 0 0 1× 5野球観戦家族会

9月4日（火） マツダスタジアム対阪神タイガース　第18回戦

中国新聞９月５日掲載


